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больше,  больше,  
кидай точно! кидай точно! 

Наш корреспондент 
подежурил 
со спасателями 
на канале 
имени Москвы4

Как 
благоустроят 
Москву 
в 2017 году

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Можно ли сменить управляющую 
компанию?  стр. 7

Строители приступи-
ли к сооружению подзем-
ного перехода от южного 
вестибюля станции ме-
тро «Селигерская» Люб-
линской линии на Коро-
винское шоссе.

Как сообщи л ру ко-
водитель Департамен-
та строительства горо-
да Москвы Андрей Боч-
карёв, сейчас строители 
занимаются гидроизо-
л я ц ией п л ат ф орм ы, 
готовят под облицов-
ку путевые стены. По-
сле этого начнутся от-
делка помещений, уста-
новка сантехнического 
и электромонтаж ного 
оборудования. Ук лад-
ка рельсов планируется 
в I квартале 2017 года, 
установка эскалаторов 
— во II квартале.

«Селигерская» — стан-
ция мелкого заложения 
с двумя подземными ве-
стибюлями, расположен-
ная на развилке Дми-
тровского и Коровинско-
го шоссе. Спуститься на 
платформу можно будет 
по трём эскалаторам.

Открыть станцию пла-
нируется осенью 2017 
года. Она станет частью 
участка из трёх станций: 
«Окружной», «Верхние 
Лихоборы» и «Селигер-
ской», — продолжаю-
щих «салатовую» ветку 
после «Петровско-Разу-
мовской».

Мила РЯБИНИНА

На «Селигерской» 
начали строить 
подземный 
переход 
к Коровинскому 
шоссе

НОВОСТИ
ОКРУГА стр. 2-3

Как коммунальщики должны проводить зимнюю уборку 
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Север   СтолицыСевер   Столицы

Главный санитарный врач округа Вера Тарасова 
рассказала корреспонденту «Севера столицы», 
какие специфические проблемы потребителей 
служба решает зимой.  стр. 9

стр. 5

Актёр 
Артём Ткаченко 
начал карьеру 
в Левобережном1411

Штрихкод для норки
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Ч
е т верок ласс-
ница Арина 
Р убина ста-
ла инициато-

ром акции по раздель-
ному сбору бытовых от-
ходов, которая старто-
вала в гимназии №1409, 
расположенной в Хоро-
шёвском районе. 

В гимназии установле-
ны специальные мусор-
ные контейнеры для бу-
маги, пластика и прочих 
отходов.

— Каждый год мы про-
водили акции по раз-
дельному сбору мусора, 
а теперь хотим, чтобы это 
вошло в жизнь как само 
собой разумеющееся. Се-
годняшнее событие ста-
ло первым этапом нашей 
программы «Жить в сти-
ле эко», — говорит депу-
тат Мосгордумы дирек-

тор гимназии №1409 
Ирина Ильичёва.

Идея проекта родилась 
благодаря обществен-
ной деятельности Ари-
ны: она является офи-
циальным волонтёром 
греческой организации 
по охране морских чере-
пах. Вместе с представи-
телями компании и пре-
подавателем английско-
го языка гимназии №1409 
Оксаной Никифоренко 
школьница разработала 
исследовательский про-
ект «Проблемы окружа-
ющей среды — вред пла-
стика». Работа была на-
писана на русском и ан-
глийском языках.

— Морских черепах я 
впервые увидела вжи-
вую в Турции. Потом уз-
нала, что черепахи могут 
принимать пластиковые 

пакеты за медуз. Съев па-
кет, они умирают. Стра-
дают не только черепахи, 
но и дельфины, рыбы. Я 
решила помогать всему 
миру, чтобы было боль-
ше хорошего. Так роди-
лась идея школьной ак-
ции, — отмечает Арина.

Девочка уже задумыва-
ется о новых экологиче-
ских проектах. Родите-
ли поддерживают Арину 
и разделяют её взгляды.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Девятилетняя Арина 
Рубина из 1409-й гимназии 
призывает помочь 
черепахам

Настоящая телевизионная студия от-
крылась в школе «Перспектива» Мол-
жаниновского района. В студии обучат 
азам работы журналиста, оператора и 
монтажёра.

Недавно школьники представили вни-
манию друзей, родителей и педагогов 
первый выпуск передачи «Перспектив-
ные новости». Состоит он только из од-
ного сюжета, в котором юные корреспон-
денты Катя Горелик и Настя Соколова, 
побывав на уроке труда в 4-м классе, рас-
сказали о том, как из бумаги можно изго-
товить символ наступившего года — раз-
ноцветного петуха.

Сейчас в телестудии идёт работа над 

следующими выпусками «Перспектив-
ных новостей». Предполагается, что в 
эфир передача будет выходить один раз 
в несколько дней. Главной темой сюже-
тов станет школьная жизнь.

Студентка технологи-
ческого факультета РГАУ 
— МСХА им. К.А.Тими-
рязева Алина Полурото-
ва стала победительни-
цей конкурса каллигра-
фии, организованного в 
академии. 

Любители каллиграфии 
нашлись на всех 14 факуль-
тетах вуза. Состязание 
провели в несколько эта-
пов, а в финале участни-
кам предложили перепи-
сать текст, посвящённый 
богатству русского слова.

— С детства, когда ба-
бушка и дедушка расска-
зывали, как писали пером 
с чернилами, мечтала по-
пробовать, — рассказа-
ла Алина Полуротова. 
— Я пошла на конкурс 

просто из любопытства. 
Она получила в пода-

рок золочёное перо и те-
перь усердно тренирует-
ся в искусстве красивого 
письма, а также планиру-
ет принять участие в дру-
гих конкурсах по калли-
графии.

Юлия ВАНИНА

Будущие агрономы 
соревновались 
в каллиграфии

В Молжаниновском растят телезвёзд

За неделю в округе произо-
шло 8 пожаров и 11 возгора-
ний. Пострадавших нет.

В Западном Дегунине 
горели гаражи

На улице Краснополянской 
возле дома 6 в районе Запад-
ное Дегунино утром 16 января 
вспыхнул пожар в гаражном 
кооперативе. Один автомо-
биль — «Фольксваген Поло» 
сгорел полностью. Пожар был 
ликвидирован за несколько 
минут. Пострадавших нет. 

В Хорошёвском районе 
вспыхнула машина

Вечером 13 января на Ле-
нинградском проспекте горела 
машина, припаркованная на-
против дома 37, корп. 5. Пламя 
полностью охватило автомо-
биль, но было в считаные ми-
нуты ликвидировано пожарны-
ми. Никто не пострадал. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Две жилые новостройки раз-
местятся в Войковском районе в 
составе жилого комплекса на ул. 
Адмирала Макарова, вл. 6, корп. 
3 и 4.

Как сообщает Москомэкспер-
тиза, согласовавшая проектную 
документацию, первое здание 
— 21-этажная жилая башня, 
второе предполагается сделать 
двухсекционным: 21-этажную 
жилую часть дополнит шести-
этажная офисная. В двух корпу-
сах будет порядка 400 квартир.

Здания адаптируют для мало-
мобильных групп населения. В 
частности, входы будут на од-
ном уровне с прилегающей тер-
риторией, без пандусов и лест-
ниц. Застройщик обещает и бла-
гоустройство двора: высадку де-
ревьев и сооружение детских и 
спортивных площадок.

Роман ФЛЕЙШЕР

На улице Адмирала Макарова 
возведут две жилые башни

Платформы 
Гражданскую 
и Марк 
отремонтируют

Капитальный ремонт 
шести остановочных 
пунктов, в числе кото-
рых Гражданская и Марк, 
расположенные на Севере 
столицы, запланировала 
на 2017 год Центральная 
пригородная пассажир-
ская компания.

Как сообщает пресс-
служба компании-пере-
возчика, будут обновлены 
билетные кассы, турни-
кетные павильоны, заме-
нено покрытие платформ, 
уложена тактильная плит-
ка. На некоторых остано-
вочных пунктах устано-
вят навесы, а также новые 
урны и скамейки.

Виктор ФЁДОРОВ

СТОП-КАДР Святая ночь Святая ночь 
на Большой на Большой 
АкадемическойАкадемической

Жители Севера столицы 
в Крещение могли 
окунуться в прорубь 
на трёх водоёмах округа

Черепахи 
могут 

принимать 
пластиковые 

пакеты 
за медуз

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3328,
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Арина стала инициатором акции по раздельному сбору 
бытовых отходов

Новости будут выходить в эфир один раз 
в несколько дней

Одну из новостроек дополнит офисная часть

Алина Полуротова 
с детства мечтала 
научиться писать пером

«К
РО

СТ
»
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146 выездных пунктов 
вакцинации домашних 
питомцев от бешенства 
будут работать на терри-
тории САО в 2017 году. 
Первыми привить своих 
питомцев смогут жители 
районов Сокол, Тимиря-
зевский и Западное Дегу-
нино: пункты здесь будут 
открыты в выходные, 28-
29 января, с 10.00 до 14.00.

— При вакцинации 
используются препара-
ты оте чественного про-
изводства. Вся процеду-
ра занимает 5-10 минут. 
В основном на пункты 

приходят владельцы со-
бак и кошек. В прошлом 
году прививка сделана 38 
тысячам животных. Ожи-
дается, что в нынешнем их 
будет уже порядка 40 ты-
сяч, — отметил ведущий 
ветеринарный врач стан-
ции по борьбе с болезня-
ми животных САО Дми-
трий Кузнецов.

Прививки делают бес-
платно. Подробную ин-
формацию о работе 
пунк тов можно получить 
в СББЖ САО по телефо-
ну (499) 154-4189.

Роман ФЛЕЙШЕР

НОВОСТИ ОКРУГА

Светофор у дома 12 на 
Ленинградском проспек-
те оборудован эксперимен-
тальной подсветкой: цвет 
меняется не только на са-
мом устройстве, но и на его 
опоре. В столице пока толь-
ко пять таких светофоров, 
и один из них — в САО.

Кроме того, дополни-
тельная подсветка поя-
вилась и у расположен-
ных рядом дорожных зна-
ков перехода: они мигают 

синхронно с пешеходным 
светофором.

— Такое световое ре-
шение — эффективный 
психологический фактор, 
удерживающий пешехода 
и водителя от возможного 
нарушения правил дорож-
ного движения, — счита-
ет руководитель Центра 
организации дорожного 
движения Правительства 
Москвы Вадим Юрьев.

Мила РЯБИНИНА

Светофор на Ленинградке 
оборудован «умной» подсветкой

В 
САО открылось 
первое котокафе. 
Сейчас там живут 
три представите-

ля семейства кошачьих.
— Мы позиционируем 

себя как творческую сту-
дию, антикафе с атмосфе-
рой уюта и спокойствия, 
где можно не только пои-
грать с ласковыми и мяг-
кими друзьями, но и нау-
читься рукоделию. К при-
меру, связать шапочку для 
кота. Есть и глобальная 
цель — пристроить жи-
вотное в дом, — говорит 
арт-директор антикафе 
Наталья Жилкина.

В прошлом месяце ше-
стимесячная постоялица 
антикафе Тыковка нашла 
себе семью. Перед тем как 
забрать животное к себе 
домой, будущие владель-
цы прошли два собеседо-
вания — с представителя-
ми котокафе и со специ-
алистом из благотвори-
тельного фонда помощи 
животным «Лесной при-
ют», откуда приехали все 
животные.

— За судьбой наших 
«воспитанников» мы сле-
дим и после того, как они 
находят себе новый дом: 
обзваниваем владельцев, 
узнаём, как дела, — отме-
тила Наталья Жилкина.

Если гости кафе захо-
тят подкормить кошек, 
то это стоит делать толь-
ко по согласованию с со-

трудником котокафе, тем 
более что для животных 
припасено специальное 
лакомство. Все кошки 
общительные и неагрес-
сивные. 

В скором времени ко-
токафе, рассчитанное на 
семь-восемь кошек, при-
мет ещё животных.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Глобальная  
     цель — 
пристроить 
животное 

в дом

Мяукающее антикафе 
открылось на «Войковской»

Строительство на пе-
ресечении Беговой ули-
цы и Ленинградского 
проспекта отменено.

Как сообщает пресс-
служба Москомстрой-
и н веста, п ред пола-
галось, что отель по 
адресу: Беговая ул., вл. 
36, расположится на 
участке в 0,26 гектара 
и его общая площадь 
составит 9 тыс. кв. ме-

тров. Однако против 
этих планов выступи-
ли местные жители.

Гра дост рои т ел ьно- 
земельная комисси я 
г. Москвы эту позицию 
сочла обоснованной. 
Теперь на освободив-
шейся территории соз-
дадут общедоступную 
зону отдыха.

Роман ФЛЕЙШЕР

Дмитровский пу-
тепровод будет ре-
констру ирован без 
остановки движения 
транспорта. Строите-
ли заменят все балки 
пролётных строений и 
стойки опор, а в итоге 
путепровод станет на 
20 метров длиннее, со-
общает пресс-служба 
Стройкомплекса Мо-
сквы.

Кроме того, планиру-
ется удлинить подзем-
ный пешеходный пе-
реход на Дмитровском 
шоссе — возле дома 2, 
стр. 2, на улице Линии 
Октябрьской Железной 

Дороги. Также рекон-
струируют съезды от 
проезда на Валаамской 
улице до проезда на ули-
це Линии Октябрьской 
Железной Дороги.

— Путепровод, рас-
положенный возле 
платформы Петров-
ско-Разумовское, по-
строен в 1965 году. Се-
годня он находится 
почти в аварийном со-
стоянии и нуждается в 
срочной реконструк-
ции, — сказал руково-
дитель Департамента 
строительства города 
Москвы Андрей Боч-
карёв.

Бесплатные прививки 
первыми получат кошки 
и собаки из Сокола

Дмитровский путепровод 
станет на 20 метров длиннее С февраля центры 

гос услуг увеличат чис-
ло офисов, где можно 
оформить водительские 
права.

Услуга будет доступ-
на в «Моих документах» 
Красносельского района, 
Останкинского и Марьи-
ной рощи, Дорогомило-
ва, Лефортова и Нижего-
родского, Донского, По-
кровского-Стрешнева, 
Обручевского, Восточно-
го Измайлова, Матушки-
на в Зеленограде. На Се-
вере столицы получить 
водительское удостове-
рение можно в центре 
госуслуг района Беговой.

Специа листы этих 
центров госуслуг без 

привязки к месту реги-
страции в Москве офор-
мят права международ-
ного образца, заменят 
российское водительское 
удостоверение в случае 
окончания срока дей-
ствия, потери или хище-
ния, а также смены рек-
визитов. Срок оформле-
ния и изготовления во-
дительских прав — пять 
календарных дней. При 
этом возможность полу-
чить или заменить води-
тельское удостоверение в 
ГИБДД остаётся.

Вскоре планируется 
распространить сервис 
на все центры «Мои до-
кументы».

Юлия ВАНИНА

Получить права можно 
в «Моих документах» 
района Беговой

Вместо гостиницы 
на Беговой улице 
будет парк

Знаки перехода мигают синхронно 
с пешеходным светофором

В антикафе можно поиграть с кошками и научиться рукоделию

В основном на пункты 
вакцинации приводят 
собак и кошек

Аг
ен

тс
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Н
а заседании 
Правитель-
ства Мо-
сквы, кото-
рое прошло 

17 января, подвели итоги 
работы комплекса город-
ского хозяйства Москвы 
в 2016 году и рассказали о 
планах на 2017 год.

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин особо отметил, что 
в этом году предполагает-
ся отремонтировать более 
3 тысяч московских дво-
ров. Планируется, что за 
год заменят рекордное ко-
личество лифтов — более 
5 тысяч, тем самым в мо-
сковских жилых домах не 
останется ни одного лиф-
та, который прослужил 
более 25 лет. 

— Конечно, необходимо 
и дальше продолжать ра-
боту по улучшению экс-
плуатации жилого фонда, 
дорог, инженерных ком-
муникаций, — сказал мэр.

Пешком вдоль реки
Заместитель мэра Пётр 

Бирюков рассказал, что 
во многих вопросах Мо-
сква стала инициатором 
проектов, которые потом 
реализовывались в других 
регионах. 

— Теперь перед нами 
стоит задача поддержи-
вать высокий уровень мо-
сковского благоустрой-
ства и продолжать разви-
тие в этом направлении, 
— сказал Пётр Бирюков. 

— Так, в 2017 году в рамках 
программы «Моя улица» 
планируется благоустро-
ить ещё 90 обществен-
ных пространств, вклю-
чая 80 значимых улиц. В 
частности, мы должны за-
вершить работы на Садо-
вом, Бульварном и Крем-
лёвском кольцах, на ули-
цах, прилегающих к парку 
«Зарядье». 13 набереж-
ных будут отремонтиро-
ваны и там создадут 16 

километров пешеходного 
пространства вдоль Мо-
сквы-реки.

Зам. мэра также сооб-
щил, что в 2016 году в Мо-
скве благоустраивали 
1200-метровую зону около 
путей МЦК, а в 2017 году 
поставлена задача расши-
рить эту зону до 1500 ме-
тров.

В 2017 году преобразятся 
36 парковых территорий. 
В это число войдут парки 

«Ходынское поле», «ЗИЛ», 
усадьба Михалково, Бра-
теевская пойма и другие.

Да будет свет! 
Особое внимание уде-

ляется световому оформ-
лению города. Москва вхо-
дит в число самых осве-
щённых мегаполисов, но 
работы в этом направле-
нии продолжатся. В 2017 
году планируется устано-
вить архитектурно-худо-
жественную подсветку на 
280 городских объектах, 
включая мосты и станции 
МЦК. 

— Говоря о комфортной 
городской среде, нельзя 
не сказать и о создании 
инфраструктуры зимнего 
отдыха, но того, что есть в 
столице, пока недостаточ-
но, — отметил Пётр Пав-
лович. — Поэтому мы го-
товим новую программу по 
совершенствованию зим-
него отдыха на ближай-
ший период.

Все подъезды 
привели в порядок

В докладе о ремонте до-
мов и реконструкции ка-
бельных сетей Пётр Бирю-
ков отметил, что в 2010 
году только 17% подъез-
дов отвечали требовани-
ям москвичей. Сегодня 
все они приведены в по-
рядок и некоторые из них 
будут уже ремонтировать 
повторно. Так, в 2017 году 
отремонтируют 22,1 тыся-
чи подъездов. А вот про-
грамма модернизации 
системы очистки питье-
вой воды завершена. В 
итоге появилась возмож-
ность отказаться от жид-
кого хлора — экологиче-
ски вредного химического 
реагента. Все четыре мо-
сковские станции водо-
подготовки обеззаражи-
вают воду гипохлоритом 
натрия. Сейчас по количе-
ству содержания вредных 
веществ в воде Москва вы-
шла на уровень развитых 
стран мира. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Школы обрастут 
IT-инфраструктурой

— Пять лет потребуется, 

чтобы оснастить московские 

школы современной IT-ин-

фраструктурой, — сообщил 

мэр Москвы Сергей Собянин.

По его словам, первый 

этап информатизации на-

чался пять лет назад с вне-

дрения электронных досок и 

компьютеров, сейчас начал-

ся второй этап: внедряются 

Wi-Fi, тачскрины, новые ин-

терактивные доски. 

— И самое главное — мы 

пытаемся наполнить новы-

ми методиками, которые 

были бы интересны с точ-

ки зрения преподавателей 

и учащихся, новые сцена-

рии, электронные учебники, 

— отметил Сергей Собянин 

во время посещения школы 

№627, ставшей участником 

проекта «Московская элек-

тронная школа».

Навыки выпускников 
оценят 
по новому стандарту

Более полутора тысяч вы-

пускников 29 московских кол-

леджей и техникумов сдадут 

этой зимой демонстрацион-

ный экзамен по стандартам 

WorldSkills Russia. Испытания 

по 26 компетенциям старто-

вали 16 января и продлятся 

до 4 февраля.

Задания демонстрацион-

ного экзамена составлены 

национальными эксперта-

ми и не уступают по сложно-

сти тем заданиям, по кото-

рым проводился финал 4-го 

Национального чемпиона-

та «Молодые профессиона-

лы» (WorldSkills Russia). По 

его итогам сборная Москвы 

заняла 1-е место, опередив 

Московскую область и Респу-

блику Татарстан.

Совещания 
показывают 
в прямом эфире

Общегородские  он -

лайн-совещания для родите-

лей покажут в прямом эфире: 

трансляции начались в янва-

ре на Московском образова-

тельном телеканале.

Также в режиме реального 

времени можно посмотреть 

селектор главы Департа-

мента образования Исаака 

Калины. 

Онлайн-совещания для 

родителей проходят каждую 

вторую и четвёртую среду 

месяца в 20.00. Совещание 

руководителя Департамента 

образования города Москвы 

Исаака Калины с директора-

ми школ проходит по четвер-

гам в 16.30. На сайте ведом-

ства dogm.mos.ru в разде-

ле «Открытый департамент» 

можно ознакомиться со спи-

ском всех транслируемых ме-

роприятий.

Планируется отремонтировать 
13 набережных Москвы-реки 

Лучшими световыми 
объектами столицы этой 
зимой признаны бокалы 
на Тверской улице, му-
зыкальный лес на Пуш-
кинской площади, а так-
же тоннель на Тверском 
бульваре. Именно их от-
метили на церемонии за-
крытия фестиваля «Путе-
шествие в Рождество», ко-
торый вновь побил рекор-
ды: за месяц его посетили 
более 12 млн человек.

Лучшие организаторы 
и участники фестиваля 
на церемонии закрытия 
получили награды из рук 
мэра столицы Сергея Со-
бянина. Так, за самое яр-
кое освещение событий 
«Путешествия в Рожде-
ство» в соцсетях отмечен 

блогер Михаил Нефёдов, 
награду получила и самая 
юная участница фестива-
ля — семилетняя Арина 
Мякишева, исполнившая 
роль Зайчика в спектакле 
«Белоснежка».

Как сообщил Сергей 
Собянин, в дни каникул 
в праздновании Нового 
года и Рождества в столи-
це приняли участие более 
11 млн человек.

— Во-первых, на мно-
гих площадках Москвы, 
на улицах, ярмарках, в 
парках, у чреж дениях 
культуры была развёрну-
та масштабная культурная 
программа. Во-вторых, 
правоохранительными 
органами — ФСБ, МВД, 
Росгвардией, МЧС, под-

разделениями города — 
были обеспечены порядок 
и безопасность на город-
ских улицах. В-третьих, 
столица была по-празд-

ничному и достойно укра-
шена. Бесперебойно рабо-
тали коммунальные служ-
бы, транспорт, — отметил 
градоначальник. 

Он подчеркнул, что но-
вогодние праздники в сто-
лице в целом прошли без 
серьёзных происшествий.

Москвичи положитель-
но оценили круглосуточ-
ную работу метро в ново-
годнюю ночь: городским 
транспортом воспользо-
вались 510 тысяч пасса-
жиров. Сергей Собянин 
предложил распростра-
нить этот опыт на боль-
шие праздники.

— В будущем круглосу-
точную работу метро сле-
дует организовать не толь-
ко на Новый год, но и по 
другим большим празд-
никам с традиционными 
ночными гуляньями, — 
сказал мэр.

Виктор ФЁДОРОВ

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ В 2017 году в Москве 

изменится облик 80 улиц
На заседании Правительства Москвы обсудили планы по благоустройству 

Бокалы, лес и тоннель признаны лучшими 
световыми объектами зимнего фестиваля

В 2017 году преобразятся 36 парковых территорий, в том числе парк-усадьба «Михалково»

Музыкальный лес стал одним из самых запоминающихся 
объектов зимнего фестиваля
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Какой высоты должен 
быть образцовый сугроб?
Пять вопросов об уборке снега и реагентах

К
ак правильно ком-
мунальщики долж-
ны убирать снег во 
дворах и применять 
реагенты, читате-

лям «Севера столицы» расска-
зала начальник отдела по со-
держанию и благоустройству 
придомовой территории ГБУ 
«Жилищник района Западное 
Дегунино» Надежда Рассказова.

1 Как быстро должны убирать 
дворы после снегопада?
До восьми утра, когда москви-

чи отправляются на работу, учё-
бу, дворовая территория должна 
быть убрана от снега до асфаль-
та. Но есть очерёдность: сначала 
выполняются работы по очистке 
входных групп, тротуаров и пеше-
ходных дорожек, чтобы жители 
беспрепятственно дошли до оста-
новок общественного транспор-
та и социально значимых объек-
тов — школ, детских садов, поли-
клиник.

Снег с реагентами, собранный 
с асфальта, должен формировать-
ся в снежные валы и кучи на дво-
ровых территориях для вывоза 
на снегосплавные пункты. Пре-
дельная высота снега, складиро-
ванного на газоны, составляет 80 
сантиметров. Сугроб, превышаю-
щий предельную высоту, подле-
жит вывозу и утилизации.

2 Должен ли дворник чистить 
парковочные места?

Да, но после того, как очистит 
первоочередные объекты — вход-
ные группы подъездов, подходы 
к социально значимым объек-
там и др. После того как трактор 
очистит проезжую часть, дворник 
убирает снежный вал и парковки 
вручную.

3 Каково соотношение ручной 
и механизированной уборки?

Примерно 50 на 50. Тракторы 
очищают дворовые тротуары и 

проезды, а также межкварталь-
ные проезды. Обычно они про-
езжают два-три раза в день. Ко-
личество выходов тракторов на 
дворовые территории определя-
ет Департамент ЖКХ и благо-
устройства города Москвы и пе-
редаёт в районы факсограмма-
ми. Во время обильных снегопа-
дов количество выездов техники 
увеличивается вдвое-втрое.

Дворовые катки очищают, как 
правило, с помощью мотоблоков 
и вручную. А детские площад-
ки, чтобы не повредить резино-

вое покрытие, зимой обычно уби-
рают пластмассовыми или дере-
вянными лопатами, оставляя не-
большой снежный наст.

4 Из чего состоят 
противогололёдные реагенты? 

Что за белые гранулы остаются 
на тротуарах?

Во дворах применяется твёр-
дый комбинированный проти-
вогололёдный реагент КР-2, при-
мерно на 40% состоящий из мра-
морной крошки, остальное — это 
соли натрия. Этот реагент хоро-
шо справляется с гололёдом в ши-
роком спектре температур, раста-
пливает снег. А белые гранулы 
на тротуарах, остающиеся после 
его применения, — это мрамор-
ная крошка, которую потом вруч-
ную убирают дворники. Реагент 
экологически безопасен.

5 Иногда реагенты насыпают 
кучами на дорогу. Есть ли 

нормы их применения?

Допускается обработка реа-
гентами не более 30% дворовой 
территории. А расход зависит от 
температуры и обильности сне-
гопада. Обычно это указывается 
в факсограммах, поступающих 
из Департамента ЖКХ и благо-
устройства города. В среднем 
на 1 квадратный метр площади 
расходуется 30 граммов реаген-
та. При обильных снегопадах — 
100 граммов на квадратный метр 
и даже больше, как это было в Но-
вый год, например.

Татьяна УШАНОВА

О нарушениях правил уборки снега 

и избыточном применении реагентов 

сообщайте на портал 

«Наш город» gorod.mos.ru

Белые гранулы   
     на тротуарах — 

это мраморная 
крошка

Жительница Хорошёв-
ского района Ольга Го-
рюнова обнаружила на 
лестничной клетке свое-
го дома на улице Куусине-
на раритет — стеклянную 
трубу, в которую заключе-
на электропроводка.

— Рабочие расковы-
ряли стену в подъезде, а 
там… стеклянная труба! — 
 написала женщина в рай-
онной группе в соцсети. — 
В ней проводка. У кого ни 
спрашивала, впервые та-

кое видят, даже опытные 
люди. Вопрос к знатокам: 
это был популярный при-
ём? Решение ведь не де-
шёвое.

Сталинка из жёлтого и 
оранжевого кирпича на 
пересечении улиц Саль-
вадора Альенде и Куу-
синена была построена в 
1952-м, когда ещё не ис-
пользовали полимеры. 
Как рассказали специа-
листы Фонда капиталь-
ного ремонта много-

квартирных домов Мо-
сквы, дома 15 и 25, рас-
положенные на улице 
Куусинена, а также 16 и 
18 на улице Зорге возве-
дены по индивидуаль-
ным проектам. Тогда вы-
бор изоляционных мате-
риалов был сильно огра-
ничен, использовали в 
основном стек лянную 
пряжу, стальные трубы, 
составы на основе биту-
ма. Стеклянные трубы 
действительно применя-

лись для изоляции сило-
вых кабелей внутри стен, 
однако устанавливали их 
нечасто, поскольку мате-
риал этот хрупкий, требу-
ющий крайне деликатно-
го монтажа.

С развитием промыш-
ленности и увеличением 
ассортимента полимер-
ных изоляционных мате-
риалов стекло, как и ме-
талл, перестали исполь-
зовать.

Юлия ВАНИНА

В доме на Куусинена нашли 
стеклянные трубы

Житель района Коп-
тево сообщил на портал 
«Наш город» gorod.mos.
ru о складировании спи-
ленных веток у домов 1 и 
7 на 4-м Новомихалков-
ском проезде. Кучи веток 
вывезли в течение девяти 
рабочих дней. Такое же 
сообщение поступило из 
Дмитровского района: там 
спиленные ветки и ство-
лы засохших деревьев сло-
жили во дворе на ул. Ан-
гарской, 67. Через четыре 
дня после обращения жи-
теля на портал «Жилищ-
ник» Дмитровского рай-
она убрал сухостой с га-
зона.

Всего в прошедшем ме-
сяце на портал поступило 
более 30 сообщений о не-
убранных спиленных вет-
ках и аварийных деревьях. 
Причём жители отправля-
ют их в раздел «Дворовые 
территории» — рубрика 
«Несвоевременно убран-
ные упавшие деревья», 
а также в раздел «Город-
ская территория» — ру-
брика «Захламление тер-
ритории».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

«НАШ ГОРОД»

Жители САО 
жалуются 
на неубранные 
спиленные 
ветки 

КАПРЕМОНТ

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3328,
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Соотношение ручной и механизированной уборки во дворах примерно 50 на 50

Жительница САО выложила в соцсеть фотографию 
стеклянной трубы в подъезде сталинки
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Малышам помогают 
выжить музыка и ваниль
В филиале ГКБ имени В.В.Вересаева спасают новорождённых
с экстремально малым весом

К
ак рассказал 
заведующий 
отделением 
реанимации 
и интенсив-

ной терапии для новоро-
ждённых Сергей Первеев, 
недавно в роддоме помог-
ли малышке весом 600 
граммов, родившейся на 
25-й неделе беременно-
сти. Благодаря професси-
онализму акушеров-ги-
некологов, неонатологов, 
реаниматологов ребёнка 
выходили и перевели на 
второй этап выхажива-
ния в Филатовскую дет-
скую больницу.

Путёвка в жизнь
Филиал ГКБ им. В.В.Ве-

ресаева (ранее — роддом 
№17) на улице 800-летия 
Москвы специализиру-
ется на медицинской по-
мощи при преждевремен-
ных родах. Роддом стал 
первым в столице, где от-
крылось отделение реани-
мации новорождённых, — 
это было в 2000 году.

Сейчас выхаживаемость 
недоношенных детей ве-
сом менее килограмма на 
сроке от 22 до 28 недель 
составляет здесь 77-80%. 
Это на уровне ведущих 
клиник столицы.

Самый маленький ново-
рождённый, получивший 
здесь путёвку в жизнь, ве-
сил 560 граммов, а самая 
первая выхоженная здесь 
девочка весом 580 грам-
мов родилась в начале 2013 
года. В 2007 году в роддоме 
№17 появился на свет сто-

тысячный за год москвич.
— Отделение рассчита-

но на девять коек, при не-
обходимости можно раз-
вернуть и больше, есть ап-
паратура, лекарственные 
препараты, — рассказы-
вает Сергей Первеев. — В 
самых современных куве-
зах поддерживается необ-
ходимый для каждого веса 
и возраста серворежим. 

По методу кенгуру
За состоянием детишек 

ведётся постоянное на-
блюдение.

— Трудно бывает нала-
дить энтеральное пита-
ние, — продолжает Сер-
гей Первеев. — Мы стара-
емся вести детей на груд-
ном материнском молоке, 
начиная с нескольких ка-
пель.

Здесь приветствуется 
ежедневное общение ма-
лышей с родителями по 
методу кенгуру: малы-
шам очень полезен те-
лесный контакт. Кроме 
того, сотрудники отделе-
ния пересылают фотогра-
фии детишек папам и ма-
мам, чтобы те видели, как 
растут их чада.

— Малыши, с которы-
ми родители проходят все 
сложности периода выха-
живания и родители ко-
торых настраиваются на 
лучшее, чаще идут на по-
правку, — говорит Сергей 
Первеев.

Один из примеров — 
рождение в июне 2016 
года двойни на 25-й не-
деле. Маме пришлось де-

лать операцию, в резуль-
тате которой на свет по-
явились малышки весом 
490 и 660 граммов: у одной 
были проблемы с лёгки-
ми, а у второй с кишечни-
ком. Кроме того, обе пере-
несли операции на глазах. 
Благодаря маме, которая 
буквально не отходила от 

них, и медицинским ра-
ботникам малышек уда-
лось выходить. После от-
деления реанимации обе-
их перевели в Филатов-
скую детскую больницу.

Дети помнят 
руки докторов

Врачи и медсёстры по-
стоянно повышают ква-
лификацию в лучших за-
рубежных и российских 
клиниках. В Израиле, на-
пример, для недоношен-
ных малышей делают в 
кувезе гнездо в форме дет-
ского места; в Санкт-Пе-
тербурге включают музы-

ку и используют ваниль: 
её запах помогает детям 
не забывать дышать. Пере-
довой опыт перенимают и 
сотрудники роддома №17.

В коридоре отделения 
реанимации целые стен-
ды с фотографиями выхо-
женных детишек.

— На удивление, у таких 
малышей очень взрослый 
и осмысленный взгляд. 
Когда они потом прихо-
дят к нам, мы очень ра-
дуемся, многие детишки 
помнят наши руки, — го-
ворит старшая медсестра 
отделения реанимации 
Светлана Мансимова.

Татьяна УШАНОВА

У таких 
малышей очень 

взрослый
и осмысленный 

взгляд

Главный врач поликли-
ники №6 Геннадий Терё-
шин как доктор работал 
на Олимпиаде в Сочи, ему 
доводилось лечить коро-
ля Греции и отца прослав-
ленного хоккеиста Алек-
сандра Овечкина. Ещё 
Геннадий Иванович ув-
лекается спортом и охо-
той, вот только времени 
на хобби категорически 
не хватает. А этот год бу-
дет особенно горячим: в 
поликлинике готовится к 
открытию отделение для 
хронических больных.

Свой путь в медицине 
Геннадий Терёшин начал 

в качестве участкового те-
рапевта в одной из поли-
клиник Северо-Восточно-
го округа. Эта работа сре-
ди выпускников медвузов 
всегда считалась непре-
стижной, однако Геннадий 
Иванович убеждён: имен-
но она позволила ему при-
обрести знания, которые в 
книгах не почерпнёшь.

— Хороший врач — всег-
да психолог, и, будучи 
участковым терапевтом, 
я научился доверитель-
но общаться с пациента-
ми, что необходимо для их 
эффективного лечения, — 
констатирует медик.

В 2010 году Геннадий 
Иванович возглавил по-
ликлинику №138. Это 
учреждение, включённое 
спустя пару лет в состав 
КДЦ №6, стало одним 
из первых, где опробова-
ли Московский стандарт 
поликлиники. Благодаря 
стандарту, например, те-
перь уже повсеместно вме-
сто привычной регистра-
туры появились дежур-
ные администраторы. В 
то время серьёзно обнов-
лялось и оборудование — 
в частности, учреждение 
получило специальную 
стресс-систему, позволя-

ющую на ранних стадиях 
диагностировать заболе-
вания сердца.

С 2014 года Геннадий 
Терёшин возглавляет по-
ликлинику №6. В бли-
жайшее время в учреж-
дении должно открыться 
отделение для пациентов 
с тремя и более тяжёлы-
ми хроническими пато-
логиями. Следить за со-
стоянием таких больных 
будет отдельный врач: по 
мнению Геннадия Терё-
шина, это позволит сде-
лать их лечение более эф-
фективным.

Роман ФЛЕЙШЕР

Геннадий Терёшин: 
Хороший врач — всегда психолог

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

На проекте электрон-
ных опросов «Активный 
граж данин» ag.mos.ru
продолжается доработ-
ка системы «Посещение 
и питание» для столич-
ных школьников. В до-
полнение к стандартным 
электронным картам уча-
щихся «Москвёнок» для 
системы «Посещение и 
питание» в некоторых 
школах появились одно-
имённые электронные 
браслеты. Пользоваться 
ими удобнее, чем карта-
ми, а потерять — слож-
нее. В дальнейшем пере-
чень устройств, подклю-
чённых к этой системе, 
предлагается расширить. 
Приняв участие в голосо-
вании, родители школь-
ников могут высказать 
своё мнение о том, нуж-
ны ли другие гаджеты для 
работы с системой «Посе-
щение и питание», или до-
статочно уже введённых 
карты и браслета.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Дорабатывается 
система 
«Посещение 
и питание» 
для школьников

ЗДОРОВЬЕ

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3328,
(495) 681-3645
info@saonews.ru

В отделении реанимации и интенсивной терапии новорождённых, которое возглавляет 
Сергей Первеев, недавно выходили малышку весом 600 граммов

Геннадий Терёшин как лечащий врач работал на Олимпиаде 
в Сочи, лечил короля Греции



7№2 (322)  январь 2017 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Многих жителей нашего 
дома не устраивает 

работа управляющей 
компании: плохая уборка 
подъездов, некачественный 
ремонт подъездов и прочее. 
Что нужно предпринять для её 
смены? Нужно ли ждать, пока 
истечёт срок действия 
заключённого с ней договора?

Вадим Самохин, 
житель CАО

Порядок выбора управ-
ляющей компании соб-
ственниками дома регла-
ментирован Жилищным 
кодексом РФ. Управля-
ющую компанию может 
выбрать общее собрание 
собственников помеще-
ний в многоквартирном 
доме. Договор управления 
многоквартирным домом 
заключается с управляю-
щей организацией, име-
ющей соответствующую 
лицензию.

На какой срок 
заключается 
договор

Если УК выбрали ре-
шением общего собрания 
собственников дома, то 
договор управления за-
ключается на срок не ме-
нее чем один год, но не бо-
лее чем пять лет.

По окончании срока 
действия договора управ-
ления и при отсутствии 
заявления одной из сто-
рон о прекращении дого-
вора он считается прод-
лённым на тот же срок и 
на тех же условиях.

Можно ли 
отказаться от УК

Собственники поме-
щений могут отказать-

ся от исполнения догово-
ра управления в односто-
роннем порядке, если УК 
не выполняет условия до-
говора, и выбрать новую 
управляющую компанию. 
Соответствующее реше-
ние должно принять об-
щее собрание собствен-
ников.

Управляющая орга-
низация за 30 дней до 
прекращения договора 
управления обязана пе-
редать техническую до-
кументацию и докумен-
ты, связанные с управле-
нием дома, вновь выбран-
ной УК.

Как проводится 
общее собрание

По Жилищному кодексу 
собственники помещений 
обязаны проводить еже-
годное общее собрание.

Общее собрание соб-
ственников может прово-
диться посредством очно-
го голосования, а также в 
заочной форме, когда соб-
ственники голосуют, за-
полняя опросные листы. 
Общее собрание право-
мочно (имеет кворум), 
если в нём приняли уча-
стие собственники или их 
представители, обладаю-

щие более 50% от общего 
количества голосов.

Куда обращаться
Консультации по вопросу 

смены УК и по проведению 
общего собрания собствен-
ников можно получить в 
Мосжилинспекции. Она 
контролирует, как управля-
ющие организации соблю-
дают правила содержания 
общего имущества и поря-
док предоставления ком-
мунальных услуг. Также 
Мосжилинспекция может 
проверить правомерность 
решения общего собрания 
собственников, выбрав-
шего управляющую ком-
панию, и условия заклю-
чённого договора управле-
ния. Жилищная инспекция 
по САО: Ходынский бул., 11, 
mgi-ign-SAO@mos.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Внеочередное общее собрание 
может быть инициировано 

любым собственником 
в данном доме

Можно ли сменить 
управляющую компанию? 

Зона бесплатного беспро-
водного Интернета стре-
мительно накрывает сто-
лицу. Подключиться к Ми-
ровой сети уже можно 
в метрополитене, на оста-
новках и в наземном транс-
порте, в некоторых пар-
ках и точках на 300 улицах 
в пределах Садового кольца. 
Как относятся к идее рас-
ширения зоны бесплатного 
Wi-Fi жители Северного 
округа, выяснила наш кор-
респондент. 

Евгений, 23 года, музы-
кант, Савёловский:

— Я всецело за. Для 
меня важно всегда оста-
ваться на связи и быть в 
курсе событий. А Wi-Fi ра-

ботает быстро, и в любой 
момент можно отправить 
письмо, списаться с друзь-
ями в соцсетях, обменять-
ся с ними фото или видео.

Анастасия, 45 лет, ме-
неджер по продажам, Ти-
мирязевский:

— Идея хорошая, но 
прежде чем расширять, 
надо довести до ума то, что 
уже есть. В автобусах Ин-
тернет пока работает пло-
хо: пока настраиваешь, за-
частую уже успеваешь до-
ехать до своей остановки. 

Екатерина, 39 лет, про-
давец-консультант, Бего-
вой:

— Бесплатный Интер-
нет везде пригодится. Я 
переехала в Москву из 

другого города, и мне ча-
сто приходится смотреть 
дорогу по навигатору, 
уточнять адреса. Так что 
возможность подк лю-
читься к Wi-Fi на улице 
или в транспорте меня вы-
ручает. Плюс общаться с 
родными удобнее: через 
Интернет звонить можно 
бесплатно.

Наталья Владимиров-
на, пенсионерка, Восточ-
ное Дегунино:

— Я думаю, это ни к 
чему. Сейчас молодёжь и 
так слишком много време-
ни проводит за компьюте-
ром, а если Интернет бу-
дет ещё и на улицах, то 
вообще не вытащишь их 
оттуда. Лучше пусть боль-

ше спортом занимаются в 
парках, с друзьями обща-
ются во дворе. А в транс-
порте можно и книгу по-
читать. 

Иван, 34 года, бухгалтер, 
Дмитровский:

— Бесплатный Интер-
нет — это, конечно, удоб-
но. Но меня беспокоит 
влияние беспроводных 
технологий на здоровье. 
Так что лучше, наверное, 
оставить Wi-Fi только там, 
где без него действитель-
но не обойтись: в центрах 
госуслуг, в образователь-
ных учреждениях, а в те-
атре или в парке — совсем 
не обязательно.

Ольга
САРАТОВСКАЯ

Где нужен, а где нет бесплатный Wi-Fi?ОПРОС

Пятиэтажка по адресу: 
Фестивальная ул., 15, 

корп. 2, была снесена в июне 
2016 года. Однако развалины 
«красуются» на месте сноса 
до сих пор. Жительница 
Левобережного района 
Екатерина Т. прислала 
в редакцию «Севера столицы» 
свежие фотографии «досто-
примечательности» и попро-
сила разобраться, почему 
мусор и ныне там.

— При сносе дома 15, 
корпус 2, на Фестиваль-
ной улице заказчику — 
АО «Центр-Инвест» — 
МОЭК выдала техниче-
ское условие о перекладке 
инженерных коммуника-
ций и выносе холодного и 
горячего водоснабжения, 
отоп ления из подвала 
этого дома, — рассказал 
специалист управы Лево-
бережного района Виктор 
Власкин. — Эти комму-
никации транзитом идут 
к 1-му корпусу дома 15. 
К сожалению, заказчик 
проигнорировал требо-
вания МОЭК и наши тре-
бования о том, что необ-

ходимо это сделать. За-
казчик укрепил подвал 
снесённого дома и оста-
вил все эти трубы вну-
три. Вопрос о том, чтобы 
«Центр-Инвест» сделал 
временный байпас (тру-
бы, выведенные на зем-
лю. — Прим. ред.), что по-
зволило бы вывезти му-
сор, управа поднимала в 
префектуре и в Департа-
менте строительства. Не 
раз составлялись графи-
ки выполнения необходи-
мых работ. Однако до сих 
пор ничего не сделано.

Проблема осложняет-
ся также и тем, что в АО 
«Центр-Инвест» в данный 
момент проходит реорга-
низация. Скорее всего, 
все работы можно будет 
осуществить только после 
окончания отопительного 
сезона, то есть не раньше 
весны этого года, так как 
при низкой температуре 
нельзя выполнить врезку 
горячего и холодного во-
доснабжения и отопления 
к корпусу 1 дома 15.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Почему после сноса 
дома не вывезли 
строительный мусор

Задавайте вопросы,
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3328, (495) 681-3645
info@saonews.ru

Заказчик укрепил подвал снесённого дома 
и оставил коммуникации внутри
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О
пределить 
сражение, 
обозначен-
ное на схеме; 
назвать клю-

чевых политиков периода 
перестройки; соотнести 
руководителей страны и 
период правления. Это 
лишь 3 из 12 заданий, ко-
торые предстоит выпол-
нить одиннадцатикласс-
никам в ходе Всероссий-
ской проверочной рабо-
ты (ВПР) по истории: она 
пройдёт 18 мая.

На всё даётся полто-
ра часа. Пользоваться 
чем-либо, включая спра-
вочники, карты, мобиль-
ные телефоны, запреще-
но. Максимальное количе-
ство баллов, которое мож-
но набрать, 21.

Вспомнить всё 
от Рюрика

О том, что в 11-м клас-
се будет проводиться про-
верочная контрольная по 
истории, было объявлено 
в декабре. Родители и уче-
ники заволновались.

— Остаётся четыре ме-
сяца, когда вспоминать то, 
что проходили несколько 
лет назад? — недоумевает 
мама одиннадцатикласс-
ницы из школы на Хоро-
шёвском шоссе Елена Ко-
стина. — Ребёнок и без 
того перегружен: подго-
товка к ЕГЭ, репетиторы, 
курсы. Мы поступаем в 
медицинский, а тут всё от 
Рюрика надо вспоминать.

— Не надо волноваться: 
майская проверка прово-
дится в режиме апроба-
ции, отметки за неё ста-
вить не будут, — успока-
ивает председатель мето-

дического объединения 
по истории школы №2099 
на 3-й Радиаторской ули-
це Татьяна Терещенкова. 
— Сколько баллов набрал 
ребёнок на ВПР, имеет, так 
сказать, внутреннее значе-
ние: на итоговую оценку за 
год и отметку в аттестате 
это не влияет.

Проверяют 
не ученика, а страну

Как пояснили в Феде-
ральном институте пе-
дагогических измерений 
(ФИПИ), где разрабаты-
ваются материалы ВПР, 
задача подобных работ не 
проверить знания кон-
кретного ученика, а со-

здать инструмент, ко-
торый позволит оцени-
вать по единым критери-
ям уровень подготовки 
школьников в Москве и в 
самой далёкой деревне.

Важны даже дни
— Это обычная кон-

трольная, ребята к таким 
привыкли, — говорит учи-
тель истории центра обра-
зования №1296 на Кера-
мическом проезде Ната-
лья Морозова. — Те, кто 
выбрал историю для сда-
чи ЕГЭ — таких в трёх вы-
пускных классах около де-
сяти человек, — начали го-
товиться ещё осенью. Для 
них организован электив 

— специальные допол-
нительные занятия углу-
блённого уровня, это зало-
жено в учебный план.

Дополнительные заня-
тия по истории проводят-
ся и в школе №1592 на Бес-
кудниковском проезде.

— Очень трудным для 
ребят оказывается начало 
XX века, когда наша исто-
рия ускорилась, — говорит 
учитель истории Кристи-
на Рачинская. — В пере-

ломные периоды важны 
не только годы, но меся-
цы и даже дни.

— В XVIII веке сложная 
тема — дворцовые перево-
роты, — добавляет учитель 
истории школы на Крас-
ноармейской улице Свет-
лана Вдовина.— В совет-
ский период туго идёт, к 
примеру, экономическая 
реформа Косыгина: со-
временным подросткам 
трудно понять, как вообще 
можно было что-то рефор-
мировать в условиях соци-
ализма.

Повторить 40 раз
Как за четыре месяца по-

вторить объём материала, 
охватывающего десять с 
лишним веков? Совету-
ет учитель истории, феде-
ральный эксперт ЕГЭ по 
истории и обществозна-
нию Юрий Кожин:

— Прежде чем браться 
за учебник и справочни-
ки, изучите кодификатор 
— он есть в приложениях к 
ВПР. Там указаны все пять 
разделов, которые включе-
ны в работу. В каждом по 
пять-восемь тем. Состав-
ляем таблицу по каждой 
теме: даты, события, ме-
ста, люди, цитаты, причи-
ны и следствия — и начи-
наем её заполнять, пользу-
ясь учебниками, справоч-
никами, тетрадями.

Когда графы заполне-
ны, начинаем учить. Что-
бы факты остались в па-
мяти, их надо повторить 
30-40 раз на протяжении 
нескольких недель. Про-
дуктивнее всего получает-
ся, когда решаешь задачки 
или проходишь тест.

Марина МАКЕЕВА

Запомнить 
даты, события, 
имена поможет 

таблица

Отметок ставить
не будут Одиннадцатиклассники САО готовятся

к Всероссийской проверочной работе
по истории

  Моей дочке восемь лет. 
Её учительница говорит, 

что девочка невнимательна, 
витает в облаках, капризна, 
обидчива, неправильно 
выполняет задания, так как 
не понимает инструкции.

Дома мне приходится повто-
рять ей много раз, чтобы она 
убрала игрушки. Часто с ней 
случаются истерики: она мо-
жет долго кричать так громко, 
что, боюсь, соседи думают, что 
я её бью. К кому обратиться?

Екатерина П., 
жительница округа

Отвечает 
психолог
Наталья 
Гвоздева:

— Снача-
ла запиши-
тесь на приём к нейропси-
хологу. Он проверит раз-
витие внимания, памяти, 
речи, обучаемости, вы-
носливости ребёнка. Если 
были какие-то нарушения 
при родах, из-за травм или 
других заболеваний разви-
тие ребёнка может отста-
вать. Поэтому ваша дочь 
становится невниматель-
ной или непонятливой.

Если нейропсихолог вы-
явит задержки, связанные 
с эмоциональной сфе-
рой, потребуется и пси-
холог. Он обследует ребён-
ка, чтобы выявить корни 
проблем.  

Причиной описанных 
симптомов может быть 
внутренний мир девочки. 
Её истерики, возможно, 
не позволяют оставать-
ся в реальности, поэтому 
ребёнок «уходит» внутрь 
себя и витает в облаках.

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью в САО 
можно по адресам:
территориальный отдел 
психологической помощи САО —
пр. Аэропорта, 11. Тел. (499) 
157-9667; участковый отдел 
«Головинский» — 3-й Лихачёвский 
пер., 3, корп. 2. Тел. (495) 454-4094.

У дочери 
истерики

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 
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Школьникам предстоит вспомнить ключевые исторические события. 
Иллюстрация — «Бой за знамя» Виктора Мазуровского
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Происхождение 
неизвестно

— Если вы недавно ку-
пили новую шубу, то про-
верьте, есть ли на ней мар-
кировка изготовителя с 
информацией о товаре и 
контрольно-идентифика-
ционным знаком — КИЗ: 
только она подтверждает 
подлинность изделия, — 
предупреждает начальник 
территориального отдела 
Роспотребнадзора по САО 
Вера Тарасова.

Постановление Прави-
тельства РФ №787, пред-
усматривающее марки-
ровку предметов одежды 
из меха, вступило в силу 
12 августа 2016 года. Те-
перь на каждой шубе из 
натурального меха долж-
на быть маркировка КИЗ, 
содержащая информацию 
о характеристиках товара 
и о его происхождении. 
Срок на чипирование про-
дукции продавцам про-
длили до 5 декабря. Одна-
ко, как выяснили специа-
листы Роспотребнадзора, 
и после этой даты в округе 
продавались шубы неиз-
вестного происхождения.

— Отличить изделия из 
щипаных кролика или 
бобра от изделий из щи-
паной норки почти невоз-
можно, — говорит Вера 
Тарасова. — И продавцы 
выдавали один мех за дру-
гой. Мы проверили шесть 
крупных торговых точек, в 
том числе ТЦ «Крона» на 
Кронштадтском бульваре, 
ТЦ «У Водного» и «Гале-
рею Аэропорт». Везде мар-
кировки КИЗ на пальто и 
шубах из меха отсутство-
вали. Товар арестован, 
документы направлены 
в суд, по решениям судов 
продавцы оштрафованы, 

арестованный товар кон-
фискован.

Например, арестова-
но 18 изделий на сумму 
1 млн 302 тыс. рублей из 
«Галереи Аэропорт». Ин-
тересно, что стоимость 
этих меховых изделий не 
соответствовала ценно-
сти меха, из которого они 
сшиты. Так, пальто с пес-
цовым воротником сто-

ило 65 тыс. рублей, шуба 
из меха козы — 82 тыся-
чи, а шуба из меха норки 
— 37 тыс. рублей.

Обычно обращения жи-
телей из-за некачествен-
ной одежды из меха посту-
пают в Роспотребнадзор 
не в сезон покупки, а ког-
да изделие портится после 
химчистки или прогулки 
под мокрым снегом. По-

этому прежде чем отпра-
виться на распродажу не-
чипированных шуб сом-
нительного качества, хо-
рошо подумайте. Если же 
вы уже приобрели шубу 
без маркировки КИЗ и 
сомневаетесь в качестве 
изделия, можете предъя-
вить претензию продав-
цу в течение гарантийно-
го срока.

Шумные магазины
— Зимой, когда люди 

больше времени прово-
дят дома, увеличивается 
количество жалоб на ма-
газины, — рассказывает 
Вера Тарасова. — Шум от 
разгрузки-погрузки това-

ра мешает жителям домов, 
на 1-х этажах которых раз-
местились сетевые супер-
маркеты. А ведь разгруз-
ка-погрузка под окнами 
жителей запрещена.

Когда на улице холод-
но, грузовики с товаром 
подолгу стоят с заведён-
ным, громко урчащим мо-
тором, работники громы-
хают тележками и ожив-
лённо общаются. По зако-
ну такие работы должны 
проводить с торца зда-
ния и ни в коем случае не 
под окнами жильцов. Но 
именно там разгружали 
продукты для магазина 
«Магнит», расположенно-
го на 1-м этаже дома 10/12 
на Тимирязевской улице. 

После предупреждений 
Рос потребнадзора мага-
зин ничего не предпри-
нял и вскоре выехал. 

В работе у службы ещё 
две точки с нарушения-
ми — магазины «Дикси» 
во 2-м Новоподмосковном 
переулке и на 2-й Песча-
ной улице.

Гости рядом
За последние два года в 

САО появилось несколько 
хостелов. Этот гостинич-
ный бизнес доставляет 
кучу неприятностей жи-
вущим рядом людям. Жи-
тели жалуются на то, что 
им приходится ежедневно 
наблюдать в своём подъ-
езде десятки незнаком-
цев, которые мусорят и 
курят. Кроме того, хосте-
лы используют общедомо-
вые вентиляцию, канали-
зацию и систему отопле-
ния, значительно увели-
чивая на них нагрузку.

Хостел на Ленинград-
ском просп., 14, был за-
крыт довольно быстро, так 
как имел общий с жителя-
ми дома вход, что запреще-
но законом. А самый про-
блемный в округе хостел, 
занимающий 600 квадрат-
ных метров на 1-м этаже 
жилого дома на Часовой 
улице в районе Аэропорт, 
пытались выселить дваж-
ды. Суд даже вынес иск 
владельцу площади о том, 
что устраивать там хостел 
он не имеет права.

— Пока удалось добить-
ся лишь того, чтобы арен-
даторы уменьшили коли-
чество проживающих до 
82 человек, — уточняет 
Вера Тарасова. — В кон-
це января пройдёт следу-
ющее заседание суда.

Юлия ВАНИНА

Штрихкод для норки

Зимой, когда люди больше 
времени проводят дома, 

увеличивается количество 
жалоб на магазины

СИТУАЦИЯ

Как не купить липовую шубу и что делать, если по соседству хостел
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Жителя Западного 
Дегунина будут судить 
за порчу фотоаппарата

На Коровинском шоссе 

поссорились двое мужчин. 

Один из них внезапно схва-

тил фотоаппарат оппонента 

и бросил его на землю. Уви-

дев, что вещь разбилась, тот 

вызвал полицию. Как сооб-

щили в пресс-службе УВД 

по САО, сотрудники патруль-

но-постовой службы задер-

жали ранее не судимого 

мужчину. В отношении него 

возбуждено уголовное дело. 

Раскрыта кража 
в Тимирязевском районе

В дежурную часть ОМВД 

по Тимирязевскому району 

поступило сообщение о кра-

же. 45-летний москвич, про-

живающий на Астрадамской 

улице, рассказал, что во вре-

мя новогодних праздников в 

гости к его сыну пришёл мо-

лодой человек. Молодые 

люди выпили, а утром об-

наружилось, что похищены 

ювелирные украшения на 

сумму более 100 тыс. руб-

лей. Злоумышленника на-

шёл и задержал в одном из 

домов на Дмитровском шос-

се участковый. 22-летний 

уроженец ближнего зарубе-

жья взят под стражу. 

Двое напали на киоск 
на Ангарской улице

Заявление поступило от 

продавца продуктового кио-

ска на Ангарской улице. Она 

рассказала, что двое мужчин 

у неё на глазах схватили ко-

робку с деньгами, что стоя-

ла неподалёку от открытого 

окошка, и убежали. Ущерб 

составил 22 тыс. рублей. В 

Подмосковье полицейские 

задержали одного из подо-

зреваемых — 39-летнего мо-

сквича. В настоящий момент 

он арестован, а его подель-

ника ищут.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

П
олицей-
ские Геор-
гий Ми-
хайлов 
и Фёдор 

Максимов представле-
ны к медали «За доблесть 
в службе» после того, 
как они, рискуя жизнью, 
попытались задержать 
опасного преступника 
недалеко от метро «Ди-
намо».

— В тот вечер мы, как 
обычно, заступили на де-
журство, — рассказывает 
Георгий Михайлов. — У 
дома 33 на Ленинградском 
проспекте припаркова-
ли машину и отправились 
патрулировать дворы пеш-
ком. Вдруг смот рим – на-
против детской площадки 
странный парень сидит, в 
одну точку смотрит… По-
просили показать доку-
менты. Затем спроси-
ли, что у него в паке-
те. Он заулыбался 
и внезапно выта-
щил из сумки… 
пистолет-пуле-
мёт.

Щёлкнул за-
твор. Поли-

цейские успели отско-
чить, пули прошли мимо. 
Парень стрелял, как про-
фессионал — от бедра.

— Я побежал за дом, 
чтобы отрезать ему путь 
к отступлению и не пу-

стить в сторону метро, — 
рассказывает Фёдор Мак-
симов. — Но преступник 
успел скрыться, ранив 
моего товарища в ногу. И 
в этот момент началась 
гроза.

Под проливным дождём 
Максимов оказал первую 
помощь Михайлову, затем 
постарался сохранить все 
улики на месте преступ-
ления. Кто-то из жиль-
цов принёс аптечку, кто-

то — простыни, чтобы на-
крыть те места, где проли-
лась кровь.

Преступник вскоре 
был задержан. Как выяс-
нилось, парень – игро-
ман. По его словам, та-
кое серьёзное оружие он 
смастерил сам. А Геор-
гию Михайлову предсто-
яло ещё месяц пролежать 
в госпитале: его готовили 
к серьёзной операции…

Георгий — из молодых 
сотрудников районного 
отдела, ему 25 лет. Он мо-
сквич, вырос на Севере 
столицы. Служить в поли-
ции хотел со школы. Фё-
дор — ветеран боевых дей-

ствий в Северо-Кав-
казском регионе, пе-
ревёлся в Москву 
из Рязанской обла-
сти, где тоже слу-
жил в полиции. На 
счету у этих двух 
патрульных уже 
множество за-

держаний, но 
эта встреча со 
стрелком за-
помнится на-
долго.

Елена ХАРО

Перестрелка во дворе 
на Ленинградке
Полицейские САО помогли задержать вооружённого преступника

Сотрудники отдела угро-
зыска округа задержали 
аферистов, которые при-
своили квартиру в доме на 
бульваре Яна Райниса. 

— В этой квартире про-
живали две пожилые жен-
щины: мать и дочь. Снача-
ла умерла мать, через неко-
торое время — её дочь, у ко-
торой не осталось родных, 
— рассказала руководитель 
пресс-службы УВД по САО 

Ясмина Шафигуллина. — 
Вероятно, злоумышленни-
ки следили за этой кварти-
рой, потому что как только 
пенсионерку похоронили, 
они начали действовать.

В фальшивый паспорт 
была вклеена фотография 
пожилой аферистки, кото-
рая с этого момента дей-
ствовала от имени умер-
шей. Она зарегистрирова-
ла на себя часть квартиры 

«матери». Когда подклю-
чилась полиция, у квар-
тиры уже был новый офи-
циальный владелец. 

— В отношении подо-
зреваемых возбуждено 
уголовное дело. Вероятно, 
они совершили несколько 
подобных преступлений, 
— сообщила Ясмина Ша-
фигуллина. — Следствие 
продолжается.

Елена ХАРО

В округе задержана группа квартирных аферистов

Как рассказали в полиции, 
застраховаться от покупки 
такой квартиры сложно. Ри-
скуют те, кто покупает жильё 
на вторичном рынке. Быва-
ли случаи, когда даже риел-
торы, изучая документы, не 
могли заподозрить мошенни-
чество. Вскрывалось это поз-
же, когда Департамент иму-

щества города Москвы пода-
вал в суд исковое заявление 
о признании сделки незакон-
ной и о возврате недвижимо-
сти на баланс государства. 
Единственный шанс вернуть 
деньги в этом случае — по-
дать встречный иск. Но толь-
ко на сумму, указанную в до-
говоре купли-продажи.

Можно ли подстраховаться?
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Парень стрелял,
как профессионал — от бедра

Полицейские Фёдор Максимов и Георгий Михайлов патрулировали 
жилую зону, когда встретили вооружённого мужчину
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Главное на рыбалке — 
не пить Корреспондент «Севера столицы» подежурил со спасателями 

на канале имени Москвы

З
она ответ-
ственности 
спасатель-
ной станции 
«Левобереж-

ная» — 10 километров 
береговой линии кана-
ла им. Москвы. Чтобы 
обойти её пешком, нуж-
но около двух часов, поэ-
тому на осмотр террито-
рии дежурный спасатель 
 Сергей Дорофеев чаще 
всего отправляется на 
судне на воздушной по-
душке «Хивус-10».

— Водоём пользуется 
популярностью среди ры-
баков. В будни приходит 
около 20-30 человек, в вы-
ходные ещё больше, и про-
верять, всё ли у них в по-
рядке, — одна из главных 
задач спасателей, — пояс-
няет Сергей.

На первый взгляд пого-
да для рыбалки совсем не 
подходит: дует ветер, вре-
менами идёт снег, однако 
народу на льду много, из 
палаток даже получился 
небольшой городок. Но 
клюёт плохо, даже мест-
ному чемпиону Виктору 
Зайцеву пока похвастать-
ся нечем.

— Уже часа два сижу, 
пока ничего, хотя погода 
сегодня пасмурная, а та-
кую любит лещ, — говорит 
мужчина. — Мотыль зи-
мой — лучшая наживка, и 
рыба его любит. Можно не 
только леща, но ещё ерша, 
а также окуня поймать. 

Щука тут тоже водится, 
но её на жерлицы надо ло-
вить. Вообще, тонкостей в 
подлёдном лове много, но 
самая главная — не пить 
на рыбалке, а то не толь-
ко без улова останешься, 
но ещё и замёрзнешь.

Закаливаются 
по утрам

Напомнив ещё раз ры-
бакам телефон спасатель-
ной станции, Сергей До-
рофеев отправляется к 
прорубям для купания, 
которые сотрудники стан-

ции называют моржовы-
ми майнами. Чаще всего 
окунаться люди приходят 
утром, но сейчас никого 
нет: на часах уже полдень.

— На нашем участке две 
майны: одна недалеко от 
станции, а вторая — рядом 
с улицей Свободы. Конеч-
но, те, кто увлекается ку-
панием зимой, как прави-
ло, хорошо знают, как это 

делать без ущерба для здо-
ровья, однако их безопас-
ности всё равно уделяется 
повышенное внимание, — 
говорит Сергей.

Горячий источник
По дороге спасатель 

обязательно осматривает 
береговую линию, примы-
кающую к хладокомбина-

ту: важно, чтобы здесь не 
было людей. Дело в том, 
что рядом с комбинатом 
находится сток горячей 
технической воды и во-
круг него нет льда даже в 
морозы. Спасатели не раз 
обращались к руководству 
предприятия с просьбой 
огородить опасную зону, 
однако меры до сих пор не 
приняты.

С ветерком 
по акватории

По словам начальника 
станции «Левобережная» 

Сергея Жебелева, в холод-
ную пору года осмотр ак-
ватории проводится каж-
дые три-четыре часа. Для 
этого на станции кругло-
суточно дежурят два спа-
сателя. В конце осени и в 
середине весны — в пору 
ледостава и ледохода — их 
уже четверо.

— На станции есть спа-
сатель-медик. Кроме того, 
все сотрудники обучены 
тому, как правильно ока-
зать помощь при пере-
охлаждении, — говорит 
 Сергей Жебелев.

Серьёзных происше-
ствий в зоне ответствен-
ности ПСС «Левобереж-
ная» в последние годы не 
было.

— Вышли дети без 
взрослых на лёд — спаса-
тели сразу отводят их на 
берег и связываются с ро-
дителями, чтобы домой 
забрали. Бывает, что ры-
баки идут в нетрезвом со-
стоянии, — их тоже сразу 
выводят со льда, — рас-
сказывает нача льник 
станции.

Но без несчастных слу-
чаев всё же не обходится. 
Несколько лет назад трое 
молодых людей, решив-
ших прокатиться по аква-
тории на снегоходах, про-
валились под лёд в райо-
не моста, ведущего из Се-
верного округа в Химки. 
Живы они остались лишь 
благодаря спасателям.

Роман ФЛЕЙШЕР

В будни на канал приходит 
около 20-30 рыбаков, 

в выходные ещё больше

Район Сокол
На публичные слуша-

ния представляется про-
ект градостроительного 
плана земельного участка 
по адресу: Светлый пр., 
вл. 2.

Информационные ма-
териалы по теме публич-
ных слушаний представ-
лены на экспозиции по 
адресу: ул. Шишкина, 7, 
каб. 123, на официаль-
ном сайте управы райо-
на Сокол: sokol.mos.ru в 
разделе «Публичные слу-
шания».

Экспозиция будет от-
крыта с 30 января 2017 
года по 7 февраля 2017 
года. Часы работы: с 8.00 до 
17.00, в субботу, воскресе-
нье — выходной.

Собрание участников 
публичных слушаний со-
стоится 9 февраля 2017 года 
в 19.00 по адресу: ул. Саль-
вадора Альенде, 9 (ГБОУ 

«Школа №1251 с углублён-
ным изучением француз-
ского языка имени генера-
ла Шарля де Голля»). Время 
начала регистрации участ-
ников: 18.00.

В период проведения пу-
бличных слушаний участ-
ники публичных слуша-
ний имеют право предста-
вить свои предложения и 
замечания по обсуждаемым 
проектам посредством:

— записи предложений и 
замечаний в период работы 
экспозиции;

— выступления на со-
брании участников пу-
бличных слушаний;

— внесения записи в кни-
гу (журнал) регистрации 
участвующих в собрании 
участников публичных слу-
шаний;

— подачи в ходе собра-
ния письменных предло-
жений и замечаний;

— направления в течение 
недели со дня проведения 
собрания участников пу-
бличных слушаний пись-
менных предложений, за-
мечаний в Окружную ко-
миссию.

Номер контактного те-
лефона Окружной комис-
сии в Северном админи-
стративном округе: (495) 
611-1669.

Номера контактных 
справочных телефонов 
управы района Сокол: (499) 
158-0922, (499) 943-7207.

Почтовый адрес Окруж-
ной комиссии: 127422, Мо-
сква, ул. Тимирязевская, 
27. Электронный адрес 
Ок ру ж ной комиссии: 
okgzz@yandex.ru.

Окружная комиссия 
по вопросам градостроительства, 

землепользования и застройки 
при Правительстве Москвы 

в Северном административном 
округе

Оповещение о публичных слушаниях

Курчатовский институт ста-
нет научным технопарком Мо-
сквы — такое решение закре-
плено в соглашении о сотруд-
ничестве между институтом и 
столичным правительством.

— Москва выделила даже не-
большую субсидию для того, 
чтобы на базе технопарка со-
здать кванториум — детский 
технопарк, быстрее развивать 
этот проект, — сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин. — 
Будем заниматься вместе разви-
тием биотехнологий, когнитив-
ных технологий, ядерных тех-
нологий, в том числе для меди-
цинских целей. 

Курчатовский институт — 
один из крупнейших науч-
но-исследовательских центров 
страны, в котором трудятся бо-
лее 12 тысяч человек.

Мила РЯБИНИНА

На базе Курчатовского 
института 
будет создан технопарк

Осмотр акватории 
спасатели проводят 
каждые три-четыре часа

В технопарке будут развивать новейшие технологии, 
в том числе для медицинских целей
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В 
коммунал-
ке на 2-м эта-
же кирпичной 
пятиэтажки 
на 2-й Хутор-

ской ул., 22, жил Косой 
из «Джентльменов уда-
чи», он же одноглазый 
шахматист из «12 сту-
льев», он же писчий дьяк 
Феофан из «Иван Васи-
льевич меняет профес-
сию»… О том времени ре-
дакции «Север столицы» 
рассказал режиссёр Вла-
димир Васильев, кото-
рый в 1970 году снял Са-
велия Крамарова в ко-
роткометражном фильме 
«Светофор», а впослед-
ствии помог ему пере-
браться в отдельную 
квартиру на Михалков-
ской ул., 16.

Заменил Никулина
— Сценарий «Светофо-

ра» был написан по зака-
зу ГАИ СССР под знаме-
нитую троицу, ставшую 
известной после «Опера-
ции «Ы», — Труса, Балбеса 
и Бывалого, — вспомина-
ет режиссёр. — Но Вицин 
на съёмки не приехал: был 
занят в другом проекте. 
Никулин тоже отказался. 
Партнёрами Моргунова 
стали Юрий Белов и Са-
велий Крамаров.

Сюжет фильма прост: 
три героя — в разных си-
туациях — переходят до-
рогу с оживлённым дви-
жением. После некоторых 
перипетий все трое встре-
чаются в отделении ми-
лиции, где осознают, что 
с ними могло случиться, 
и становятся доброволь-
ными помощниками ГАИ.

— Эту короткометраж-
ку крутили в кинотеатрах 
перед началом сеансов, — 
рассказывает Владимир 
Васильев. — Сцены с Са-
велием снимали на про-
спекте Мира. Движение не 
перекрывали — слишком 
долго пришлось бы это со-
гласовывать. Актёр бегал 
между машинами, запры-
гивал в коляску движуще-
гося мотоцикла и, кажет-
ся, ничего не боялся. Но 
нам было страшно.

Однушка 
от комсомола

— Вообще- то мы знали 
друг друга давно, — про-
должает Владимир Ни-
колаевич. — В середине 
1960-х я играл на трубе 
в оркестре Центрально-
го дома работников ис-
кусств, а Савелий Крама-
ров занимался там же в те-
атральной студии.

На съёмки он приезжал 
на «блохе» — у него был 
«Фольксваген-жук», — 
часто с девушками. Кра-
маров совсем не походил 
на своих героев: не пил, не 
выносил табачного дыма, 
одевался с иголочки.

Иногда после съёмок 
ездили куда-нибудь, Са-
велий говорил, что хотел 
бы позвать нас домой, но 
не может из-за соседей по 

коммуналке. Тогда он жил 
на 2-й Хуторской. У него 
была хорошая девушка 
Маша, архитектор, через 
какое-то время он пере-
ехал к ней на Беговую.

Я дружил с сыном за-
местителя министра, 
он работал в Свердлов-
ском райкоме комсомола. 
Спрашиваю: «Можешь 
Крамарову однушку сде-
лать?» Савелий несколько 
раз выступил на концер-
тах перед комсомольским 
активом — и переехал на 
Михалковскую.

Я и талант
— После этого была 

квартира где-то на другом 

конце Москвы, а потом он 
получил двухкомнатную 
квартиру в круглом доме 
недалеко от «Мосфиль-
ма», — вспоминает Вла-
димир Васильев. — Как-то 
я зашёл к нему и удивил-
ся: поразительная чисто-
та, мебель, которую тог-
да было не достать, в том 
числе арабский гарнитур 
с инкрустацией — он на-
чал собирать антиквари-
ат. Я спросил, как ему на 
одного дали двушку — мо-
жет, они с Машей пожени-
лись? Он ответил: «Поче-
му на одного? Нас двое: я 
и талант!»

Анкета с изъяном
Окончив школу, Саве-

лий поступал в ГИТИС, 
но подвела анкета, где 
значилось: «Отец — Вик-
тор Савельевич Крама-
ров, был осуждён в 1938 
году по 58-й статье, умер 
в 1950 году в Туруханске».

В технических вузах к 
подобным анкетам отно-
сились лояльнее. Саве-
лий поступил на факуль-
тет озеленения в Лесо-
технический институт в 

Мытищах. И начал зани-
маться в той самой студии 
при ЦДРИ.

Реквизит на память
В 1958 году, получив ди-

плом, Крамаров начал ра-
ботать по специальности. 
Но при этом разослал свои 
фотопортреты по киносту-
диям. И не зря: фактурный 
молодой человек заинтере-
совал режиссёров.

Фильмом, после кото-
рого Крамарова начали 
узнавать, стала картина 
«Друг мой, Колька!..», где 
Савелий сыграл драчли-
вого Володьку Пименова.

Крамаров считал «Коль-
ку» началом своей карье-
ры. Он даже забрал кеп-
ку, в которой снимался, 
— она стала его талисма-
ном, а в 1981 году уехала с 
ним в Америку.

Александр Митта, один 
из сорежиссёров фильма, 
вспоминал, как отговари-
вал Савелия Крамарова от 
выезда: мол, там и своих 
дурачков хватает, но ус-
лышал: «Не, дураки вез-
де нужны!»

Марина МАКЕЕВА

Талисманом 
Савелия 
Крамарова 
была кепка
Знаменитый актёр жил в коммуналке 
на 2-й Хуторской 

Савелий 
Крамаров 

не пил, 
не выносил 

табака
и одевался 
с иголочки

В 1935 году недалеко от 
посёлка Лианозово по-
явилось предприятие по 
ремонту и производству 
вагонов (ныне Лианозов-
ский электромеханиче-
ский завод). Вскоре ря-
дом были построены дома 
Соцгородка — для работ-
ников завода и их семей. 
На снимке позади ребят 
можно увидеть один из 
этих домов. Сейчас там 
проходит улица Дубнин-

ская в районе Восточное 
Дегунино.

Фотография сделана то 
ли в 1959-м, то ли в 1960 
году. К тому моменту за-
вод был уже перепрофили-
рован на выпуск сложной 
радиоэлектронной аппа-
ратуры. Но бытовые усло-
вия для работников оста-
вались прежними. Отопле-
ние в домах было печным, 
за водой ходили к колонке. 
Туалет находился на улице 
— деревянное неотаплива-
емое помещение с дырками 
в полу. Еду тогда готовили 

на керосинке или приму-
се: электроплитки были 
запрещены.

Но разве догадаешь-
ся обо всём этом по ли-
цам ребят на снимке? 
Два мальчика — один в 
санках, другой его ката-
ет — выглядят совершен-
но счастливыми. Для них 
есть только зима, веселье 
и игра…

Счастье не зависит от 
внешних условий: оно 
внутри человека.

Олег МАРИНИН
Снимок с портала pastvu.com

Зимнее счастье в Соцгородке
СТАРАЯ
ФОТОГРАФИЯ

Кадр из кинофильма «Новые приключения неуловимых»

Дом 22 на 2-й Хуторской улице, где жил Савелий Крамаров

1959 или 1960 год. Сейчас на этом месте проходит Дубнинская улица

РИ
А 

Н
ов
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ти
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Г
ёзель Габдрах-
манова — не-
обычная де-
вушка, на её 
страничке в 

соцсети много фотогра-
фий карбюраторов, гаеч-
ных ключей, тормозных 
шлангов, полуразобран-
ных корпусов «Москви-
чей»… Гёзель по профес-
сии бухгалтер, но в душе 
— автомеханик. 

В данный момент Гё-
зель ставит на ноги ста-
ренький «Запорожец» — 
модель ЗАЗ-968М, разо-
брала на запчасти древ-
ний «Москвич».

За рулём с трёх лет
Необычное увлечение 

машинами досталось де-
вушке от отца и братьев.

— Папа — бывший мо-
тогонщик, а старший и 
младший братья — авто-
механики. За рулём с трёх 
лет — папа возил на коле-
нях, — вспоминает Гёзель.

Осознанно водить ав-
томобиль девушка нача-
ла с 14 лет. Первой маши-
ной стала «Лада Самара 
2115». Гёзель не признаёт 
коробку-автомат, так как 
любит контролировать 
каждое движение авто-
мобиля.

Что касается восста-
новления раритетов, то 
Гёзель не собира лась 
возиться с ЗАЗом: всё 
полу чилось слу чайно. 
Два года назад во дворе 
демонтировали гараж. 
Стоявший в нём «Запо-
рожец» владельцы со-
бирались отправить под 
пресс. Девушка пожалела 
машину и выкупила её за 

умеренную сумму. Пере-
везла в папин гараж, по-
красила в ярко-жёлтый 
цвет и назвала «Поми-
доркой» в честь перво-
го авто папы — красного 
«зазика».

Похудела 
ради «Помидорки»

В «зазике» ломалось 
буквально всё: от дви-
гателя до ручки на две-
ри. Но не бросать же дело 
на полпути! Постоянное 
пребывание в ремонтной 
яме обернулось ямой фи-

нансовой, и ради «Поми-
дорки» девушка продала 
свой «Шевроле Авео». В 
остальном от хобби у де-
вушки самые позитивные 
эмоции. 

— Чтобы влезать в «По-
мидорку», я похудела на 7 
килограммов и теперь ре-
гулярно занимаюсь спор-
том, — находит положи-

тельные стороны Гёзель.
За то время, что она 

чинила ЗАЗ и описыва-
ла ход работ на извест-
ном автопортале, девуш-
ка приобрела несколько 
настоящих друзей, а её 
«Помидорка» заняла 2-е 
место в рейтинге, со-
ставленном пользовате-
лями интернет-ресурса.

Мечта — БМВ-
«тридцатка»

Этой осенью Гёзель 
спасла от пресса ещё од-
ного старичка — «Мо-
сквич-408ИЭ» 1974 года 
выпуска.

— Случайно оказалась в 
месте, где разбирали гараж. 
Подбежал дед и стал рыдать, 
что ему некуда деть маши-
ну. И я выкупила у него 
«Москвич», — рассказыва-
ет девушка-автомеханик.

Эту покупку Гёзель с 
новыми друзьями с авто-
форума и из клуба «мо-
сквичеводов» разобрали 
на детали и продали по 
минимальной цене.

— Радует, что помогла 
пристроить «Москвич» и 
что детали продлят жизнь 
нескольким машинам, — 
говорит Гёзель.

На вопрос, будет ли она 
продолжать иметь дело с 
раритетами, девушка одно-
значно ответить не может.

— Специально искать не 
буду, но если подвернётся, 
то могу взять на разбор. И 
хотела бы поставить на ход 
БМВ Е30 — это тоже ред-
кость, сейчас их уже не де-
лают, — мечтает девушка.

Молодого человека у неё 
сейчас нет. Но есть под-
держка близких: друзья, 
отец и братья одобряют 
увлечение Гёзель и дарят 
ей на праздники колёса, 
запчасти и инструмент.

Мария ГУСЕВА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Высоцкого вспомнят 
в Головинском

27 января в 17.30 в куль-

турном центре «Онежский» 

пройдёт «Белый вальс», по-

свящённый актёру, поэту и 

музыканту Владимиру Высоц-

кому. Чтобы погрузиться в ма-

гическую силу поэзии Высоц-

кого, почитатели его таланта 

вспомнят его стихи, песни, 

актёрские работы и станцу-

ют вальс.

Вход свободный.

Справки по тел. (495) 454-
4444.

Найди свою открытку 
в Беговом

По февраль в библиотеке 

№36 (ул. Правды, 11/13) от-

крыта выставка «Старая от-

крытка». Экспозиция собрана 

из открыток 1950-1990-х го-

дов, которые предоставили 

жители района Беговой.

Вход свободный.

Подробности по тел. (499) 
614-1052.

Праздники 
продолжаются 
на Немчинова

В галерее «Ковчег» (ул. 

Немчинова, 12) до 29 янва-
ря открыта выставка «Алек-

сандр Н.Шевченко. Новый год 

и другие праздники». Автор — 

живописец и график, склон-

ный в своих работах подме-

чать светлые стороны жизни.

Подробности по тел. (499) 
977-0044.

Сказочные 
зарисовки 
на Тимирязевской

В центре госуслуг «Тимиря-

зевский» (Тимирязевская ул., 

8, корп. 1) по 31 января откры-

та выставка детских рисунков 

воспитанников творческого 

центра «Сказка». Рисунки по-

священы зимним праздникам.

Вход свободный.

Подробности по тел. (495) 
777-7777.

Юлия ВАНИНА, 
Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Лучшие друзья девушки — 
это «Запорожцы»
Жительница Войковского района 
увлекается сборкой раритетных машин

Гёзель покрасила ЗАЗ 
в ярко-жёлтый цвет 

и назвала «Помидоркой»
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«Помидорка» заняла 
2-е место в рейтинге 
популярного интернет-
ресурса

Гёзель 
по профессии 
бухгалтер, 
но в душе 
автомеханик
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Свою к и нок арьеру 
Артём Ткаченко начал у 
Речного вокзала. Именно 
там расположен «Центр-
научфильм», где к молодо-
му артисту, ожидавшему в 
студийном кафе друга, по-
вернулась лицом удача.
— Артём, правда, что вас 
по воле случая заметили 
продюсеры фильма и вы 
проснулись знаменитым?

— Знаменитым просы-
паться было ещё рано, а вот 
богатым — это точно. Мы 
жили в общежитии, денег 

конечно же не было, сти-
пендия в Щепке (Театраль-
ное училище им. Щепкина. 
— Прим. авт.) мизерная. И 
я пытался зарабатывать чем 
мог, например работал ро-
стовой куклой.
— Слышала вашу фразу: 
«Кто работал аниматором в 
Москве, в аду не вспотеет».

— Если летом на ули-
це жара стояла плюс 30, 
внутри костюма она была 
плюс 50. Вот и думайте.
— А ещё вы говорили, что 
недоливали пиво посе-
тителям, когда работали 
барменом.

— Там есть свои хитро-
сти: количество пены в 
стакане зависит от того, 
в какую сторону кран по-
вернёшь. Только один раз 
в бар пришёл человек, ко-
торый сказал: «Дайте пене 
отстояться». И это оказал-
ся проверяющий.
— И всё-таки вернёмся к той 
истории в кафе…

— За соседним столиком 
сидели два человека и раз-
говаривали. По доносив-
шимся фразам я понял, что 
они обсуждают, каким дол-
жен быть герой в картине. 
Один говорил: «Слушай, 
что с этим парнем? Ты на-
шёл?» Другой: «Пока не по-
лучается, сейчас похожу по 
институтам». И вдруг пер-
вый смотрит на меня и го-
ворит: «Парень, а ты что 
здесь делаешь, ты актёр?» 
— «Ну, друга жду, учусь». 
И меня вызвали на пробу. 
Оказалось, это режиссёр и 
продюсер фильма «Даже не 
думай 2: Тень независимо-
сти». Через несколько меся-
цев у меня в кармане было 
2 тысячи долларов!
— Что купили на первую 
зарплату?

— Музыкальный центр. 
И кучу еды. Остальное 
прогуляли с однокурс-
никами. Честно говоря, 
когда я шёл в эту профес-

сию, не собирался полу-
чать «Оскар», думал, буду 
работать только на сцене. 
(Артём Ткаченко четыре 
года после института ра-
ботал в театре «Шалом», 
ушёл из него, теперь в ос-
новном снимается в кино. 
— Прим. авт.)

В Москву 
на военном 
самолёте
— Вы легко поступили в ин-
ститут?

— Я сделал это благода-
ря моему учителю Бори-
су Бейненсону, педагогу 
из калининградской теа-
тральной студии. Это он 
убедил меня заниматься 
этой профессией. Кто-то 
из родителей договорил-
ся, чтобы нас, выпускни-
ков театрального класса, 
повезли в Москву на воен-
ном самолёте. Он был на-
гружен коробками с музы-
кальными инструментами. 
И вот мы, сидя на этих ко-
робках, прилетели в Мо-
скву. Поступали во все ин-
ституты сразу. Когда меня 
брали в Щепку, предсе-
датель приёмной комис-
сии говорит: «Ну хорошо, 
мы тебя возьмём, но я на-
деюсь, что ты ещё подрас-
тёшь». Дело в том, что сразу 

Артём Ткаченко: 
На первый гонорар 
я купил музыкальный 
центр и кучу еды

реклама_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Исполнитель роли Меченосца начал карьеру на Валдайском проезде

Р 
оли в «Мече-
носце» Фи-
липпа Янков-
ского, «Бух-
те Филиппа», 

«Долгом пути домой», 
«Красной королеве»… А 
ведь до 14 лет Артём Тка-
ченко о карьере актёра 
даже не думал и посту-
пать в теат ральный ин-
ститут решил, обидев-
шись на предложение 
мамы идти работать в 
цирк.

Отрицательные качества 
персонажей беру… у себя

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3328,
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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после школы мой рост был 
метр шестьдесят семь.
— В интервью вы рассказы-
ваете, что в институте жили 
бедно, иногда не хватало 
денег даже на гамбургер…

— Да, мы могли позво-
лить себе его раз в год и 
на двоих.
— Правда, что в общежитии 
вы жили в одной комнате 
с сёстрами Арнтгольц?

— Нет, у меня, конечно, 
была своя комната, где 
жили четыре мальчика, но 
это было неудобно. А Таня 
и Оля — мои одноклассни-
цы, мы вместе приехали в 
Москву и действительно 
много времени проводили 
вместе: репетировали, ели. 
У нас было обычно доволь-
но шумно, и часто я оста-
вался у них в комнате.

Инопланетяне 
в кадре
— Первый успех вам принес-
ла главная роль в фильме 
Филиппа Янковского «Мече-
носец». По словам режис-
сёра, до этого вы играли 
комедийных персонажей, но 
когда он вас увидел, сразу 
понял: «Меченосец — это 
он».

— У нас было очень мало 
текста, герои практически 
не говорили. У меня и про-
бы такие были: Филипп 
Янковский надел на меня 
плащ и заставил изобра-
зить злость, ярость. По-
том послал пробы продю-
серам и очень переживал, 
что они могут меня не ут-
вердить. Но они утверди-
ли. Мой герой — убийца 
поневоле, его таким сде-
лала жизнь. Картина сня-
та предельно реалистич-
но, хотя там есть и мисти-
ка — это фильм-метафора.
— Были ли мистические 
случаи на съёмках?

— Однажды мы все 
увидели пролетавших 
над нами инопланетян. 
Их наблюдала вся съё-
мочная группа, оператор 
даже снял их на камеру, и 
этот кадр вошёл в «Мече-

носца». Но потом, сколь-
ко мы ни рассказывали об 
этом, никто не верил. Ре-
шили, наверное, что по-
мерещилось. А этих лета-
ющих объектов не меньше 
восьми было.

Пороки Збарского
— Один из самых ярких 
ваших героев — Лев Бар-
ский в «Красной королеве», 
прототипом которого стал 
плейбой 1960-х, художник 
Феликс-Лев Збарский.

— Я не играл конкрет-
ного человека, это был 
мой образ, моя фантазия.
— Когда шли съёмки, Збар-
ский был ещё жив. Как вы 
думаете, понравилась бы 
ему ваша трактовка роли?

— Он человек противо-
речивый: с одной сторо-
ны, очень талантливый, с 
другой — аморальный тип. 
Пил, гулял, легко завоёвы-
вал и бросал женщин. Я не 
оправдываю зло: оправды-
ваю только обстоятельства, 
но и не хочу увековечивать 
его на экране. Поэтому ни-
когда не играю конкретно-
го человека, а все пороки и 
отрицательные качества 
персонажей беру… у себя. 

Многие боятся признать-
ся, что в них тоже много 
чего такого есть, а я — нет, 
во мне есть пороки.
— Какой главный?

— Эгоизм. Я воспи-
тывался в женской се-
мье и всегда был окружён 
огромной женской любо-
вью, отсюда всё и пошло.
— А злодей-мститель из 
«Долгого пути домой» разве 
заслуживает оправдания?

— Если люди задумыва-
ются, почему таким стал 
этот человек, значит, я 
справился с задачей. Не-
интересно играть чистые 
краски: чёрный, белый… 
Отрицательный герой 
всегда интереснее.

Блондинки 
и брюнетки
— Сейчас у вас счастливый 
период, вы вновь стали от-
цом, ваша супруга — актри-
са. Вы не боялись в третий 
раз входить в эту воду и 
строить семью с человеком 
своей профессии?

— Я бы ни на что не про-
менял свой опыт и благо-
дарен женщинам, которые 
со мной были и которые 
меня терпели. Я никогда не 

терял надежды, всегда был 
и остаюсь позитивным. Но 
я общаюсь только в своём 
кругу, мои собеседники — 
актёры и стюардессы. Так 
с кем же я могу ещё разго-
варивать о моей любимой 
профессии, как не с актри-
сой? И никакой конкурен-
ции здесь быть не может. 
Правда, после двух браков 
я понял, что сильно афи-
шировать свои отношения 
не надо. (У Артёма Ткачен-
ко и его супруги, 25-лет-
ней Екатерины Стебли-
ной, родился сын, кото-
рого назвали Степаном. 
Старшему брату Степана, 
Тихону, в январе будет че-
тыре года. Его мама — быв-
шая супруга Артёма актри-
са Евгения Храповицкая. 
— Прим. авт.)
— Артём, ваши супруги 
абсолютно разных типажей: 
восточная царица Равшана 
Куркова, блондинка Евгения 
Храповицкая и красави-
ца-брюнетка Екатерина 
Стеблина. Значит, неправда, 
что мужчина выбирает в 
жёны примерно одинаковых 
женщин?

— Я всегда обращал 
внимание на разных жен-
щин: не сладострастник 
же я, чтобы выбирать по 
цвету волос — брюнеток, 
блондинок…

Беседовала Мария 
АНИСИМОВА

    Мои собеседники —
актёры и стюардессы

Есть поговорка: «Кто 
болеет — не грешит». От-
сюда иногда делают вы-
вод: болезнь — это не-
плохо, потому что здо-
ровье — источник иску-
шений. Окажешься на 
больничной койке — и 
очистишься душой, по-
тому что останется толь-
ко молиться. А пока ноги 
бегают, сплошная суета.

Возможно, это кого-то 
утешает, но по существу 
неверно. Ведь Господь 
больных исцелял, а не 
насылал на них полный 
паралич. До Христа язы-
ческие философы зна-
ли два отношения к телу: 
или его культ, или про-
клятие. Одни считали, 
что если тело прекрасно, 
то и душа ему под стать, 
а другие называли плоть 
мерзкой оболочкой, кото-
рую надо поскорее сбро-
сить, чтобы свободная 
душа воспарила, как ба-
бочка.

И лишь христианство 
нашло разумный подход. 
«Заботы о плоти не пре-
вращайте в похоти», — 
пишет в Послании к Рим-
лянам святой апостол Па-
вел. То есть заботиться о 

здоровье всё-таки нужно, 
но в разумных пределах.

— Когда человек ложит-
ся на профилактическое 
лечение или раз в неделю 
ходит в спортивный зал, 
это нормально, — гово-
рит доктор медицинских 
наук протоиерей Сергий 
Филимонов. — Но если 
«омоложение» становит-
ся самоцелью, если кто-
то постоянно думает, как 
в 60 лет выглядеть на 40, 
и готов для этого на лю-
бые жертвы, в том числе 
на пластические опера-
ции, то это грех.

Среди верующих чаще 
встречается другая край-
ность: «Нечего о себе ду-
мать, всякая болезнь от 
Бога, надо терпеть».

— Такое мнение непра-
вильное, — говорит из-
вестный богослов митро-
полит Иларион (Алфеев). 
— Физическая сторона 
нашего существования 
вовсе не является второ-
степенной. Верующий 
человек вполне может за-
ниматься спортом, зака-
ливать организм. Более 
того, наш долг перед Бо-
гом — вести здоровый об-
раз жизни. 

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Грешно ли стремиться 
быть вечно молодым? 

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

«Лев Барский в «Красной королеве» — мой образ, моя фантазия»

Заботиться о здоровье нужно, но в разумных пределах
реклама_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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Чтобы доказать ей свою лю-

бовь, он взбирался на самые 

высокие горы, переплывал са-

мые глубокие реки и пересе-

кал самые широкие пустыни.

А она ушла от него… пото-

му что его никогда не было 

дома.

Игорь и так нервничал, но 
когда хирург произнес: 
«O’кей, Googlе», — вообще 
запаниковал. 

Чтобы всегда иметь работу 

и достойную зарплату, надо 

взять своего начальника по-

ручителем по ипотеке.

Чтобы познакомиться с муж-
чиной, Тамара не идёт в ре-
сторан, театр или музей — она 
просто приходит в супермар-
кет и выбирает одного из тех, 
кто долго выбирает пельмени.

Сто раз помоги — забудут. 

Один раз откажи — запомнят. 

Проверено.

Запись в дневнике:
«Ваш сын сегодня опять 
дрался на перемене. 
Я поставила на него и 
выиграла 500 рублей. 
Спасибо!»

— Я у тебя пакет с 

сардельками забыл.

— Да, спасибо.

П
евица Наталья 
П о д о л ь с к а я 
признаётся, что 
любит вкусно 

поесть. По словам певи-
цы, если ей нужно срочно 
сбросить пару килограм-
мов, то она устраивает себе 
разгрузочный день. Ниче-
го не ест, пьёт только воду. 
Если до ответственного 
мероприятия три-четы-
ре дня, то для того чтобы 
сбросить лишний вес, На-
талье достаточно не ужи-
нать позже семи часов.

Зато певица с удоволь-
ствием готовит для род-
ных и друзей. 

— Кулинарю в основном 
для гостей и мужа. Воло-
дя у меня благодарный 
едок, — говорит Наталья 
Подольская. 

Впрочем, у Натальи 
есть рецепт блюда, кото-
рое приходится по вку-
су практически всем. Это 
суп из тыквы. 

Очистите полтора кило-
грамма тыквы от кожуры и 
семечек и порежьте куби-
ками. Порубите луковицу, 
пару стеблей сельдерея, 
три зубчика чеснока и до-
вольно крупный помидор. 
Влейте в кастрюлю две-три 
ложки оливкового масла, 
разогрейте, положите лук, 
обжарьте до прозрачно-
сти, добавьте тыкву, сель-
дерей, чеснок и помидор. 
Посолите, поперчите по 
вкусу и обжаривайте 
минут пять. Затем 
влейте два стака-
на воды, дове-
дите до кипе-
ния и поварите 
на небольшом 
огне так, что-
бы тыква ста-
ла мягкой. Это 

примерно минут 20. Затем 
с помощью блендера пре-
вратите содержимое ка-
стрюли в крем-суп. Если 
хотите, чтобы суп эффек-
тно выглядел, перед пода-
чей добавьте в него мел-
ко порезанный базилик и 
очищенные тыквенные се-
мечки.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по материалам 

СМИ

Тыквенный суп

СКАНВОРД

На Хорошёвке папа 
с сыном попали 
под «Мерседес»

Вечером 13 января 42-лет-

ний мужчина со своим деся-

тилетним сыном попытался 

перейти Хорошёвское шоссе 

напротив дома 80 в не пред-

назначенном для перехо-

да месте. Обоих пешеходов 

сбил «Мерседес». Постра-

давших госпитализировали 

с различными травмами.

На Бескудниковском 
бульваре пострадал 
младенец в коляске

Вечером 15 января води-

тель грузовика «Хёндай» дви-

гался по Бескудниковскому 

бульвару и на перекрёстке с 

Бескудниковским переулком 

он, вопреки требованию зна-

ка «Движение прямо», стол-

кнулся с автомобилем, также 

марки «Хёндай». В результа-

те столкновения легковушка 

выехала на тротуар и сби-

ла там коляску с ребёнком. 

Двухмесячного младенца до-

ставили в лечебное учрежде-

ние с ушибами.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО
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от певицы Натальи Подольской

Дорогие наши читательницы, присылайте нам свои лучшие фото.

И напишите несколько слов о себе: чем занимаетесь, чем увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газете. К концу года через голосование на сайте газеты

подведём итоги. Победителей ждут сюрпризы. Адрес: info@saonews.ru. Формат: jpeg. Удачи!  

ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Подхалим. Кок. Гарнизон. Ра-
диан. Илиада. Камнепад. Велюр. Аукуба. Акант. 
Лан. Резина. Лист. Жюри. Ирак. Тенор. Кабинет.
По вертикали: Антиквариат. Иллюзион. Ран-
жир. Аргамак. Каюр. Рак. Романтика. Манна. 
Нут. Джек. Козни. Пули. Анабас. Канун. Дантист. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3328,
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Меня зовут Валерия, мне 12 лет. Я 
учусь в школе №1223 «Лингвистический 
центр» и параллельно занимаюсь танца-
ми в ДЮЦ «Войковский» на протяжении 
восьми лет. Ансамбль, в котором я тан-

цую, называется «Дивертисмент», он за-
нимает высшие места на международных 
и российских конкурсах и фестивалях. 
Я очень люблю танцевать, фотографи-
ровать, а также веду свой «Инстаграм». 

Валерия 
любит танцевать 

РИ
А 
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